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1 当学会の現況 

会員数の推移 

会員種別 2024年 3月 31日現在 入会者 退会者 2025年 3月 31日現在 

正会員 132 11 30 113 

学生会員 10 10 8 12 

賛助会員 10 0 0 10 

公益会員 4 1 0 5 

名誉会員 0 0 0 0 

総会員数 156 22 38 140 

役員に関する事項 

現在の役員は以下の通りである。 

 代表理事 中川 慎二 会長 

  理事 荒木 康宏 

  理事 大島 聡史 

  理事 川畑 真一 

  理事 酒井 秀久 

  理事 高木 洋平 

  理事 出川 智啓 

  理事 西 剛伺 

  理事 福江 高志 

  理事 森本 賢治 

  監事 田村 守淑 

主たる事務所の住所 

東京都港区南青山二丁目 2番 15号 ウィン青山 942 

 

事務局の住所等 

東京都港区南青山二丁目 2番 15号 ウィン青山 942 

TEL: 080-9280-3892 

2 事業活動報告 

2024年度の事業計画に沿って活動の概況を報告する。 

2.1 社員総会 

2.1.1 定時社員総会 

開催日時 

 2024年 6月 22日(土曜日) 16:50-17:50 

開催場所 

 ルーテル市ヶ谷センター 

正会員現在数及び定足数 

 正会員現在数：133 名 定足数：67 名 
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 出席正会員数： 83 名 

 （内訳） 

出席者数：                     5 名 

電磁的方法による委任：             78 名 

うち 

議長を代理人にする者：             78 名 

議事 

 報告事項 第 1号報告 『 2023年度事業報告 』 

 決議事項 第 1号議案 『 2023年度決算報告 』   可決 

 第 2号議案 『 2024年度事業計画 』   可決 

 第 3号議案 『 2024年度収支予算 』   可決 

 第 4号議案 『 2025年度事業計画及び収支予算についての暫定処置 』 可決 

 

2.2 公益目的事業 

2.2.1 催事 

2.2.1.1 2024年度オープン CAE講習会 (実行委員長：酒井理事) 

開催日 

 2024年 6月 22日 

開催場所 

 ルーテル市ヶ谷センター（総会会場) & Zoom オンライン ハイブリッド 

概要 

 講習会（OpenModelica初級、SalomeMeca構造解析入門と初級、OpenRadioss入門、OpenFOAM

熱流体解析入門と初級） ※詳細な内容については学会ホームページ参照 

参加者 

 講習会：42名（全コース累計） 

 

2.2.1.2 オープン CAEシンポジウム 2024 (実行委員長：大島理事) 

開催日 

 2024年 11月 7日(トレーニング)、11月 8日(講演会、懇親会)、11月 9日(講演会) 

開催場所 

 九州大学伊都キャンパス椎木講堂、Zoom オンライン（講演会、トレーニング） 

概要 

 トレーニング、講演会、懇親会 ※詳細な内容については学会ホームページ参照 

参加者 

 講演会：72名（現地 46名、オンライン 26名）、トレーニング：64名(現地 20名、オンライン 44

名)、懇親会：22名 

特記事項：トレーニングの一部を、(社)日本機械学会計算力学技術者試験 2級(固体力学分野、熱流体

力学分野)の受験要件となる認定講習会として実施した。 
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2.2.1.3 オープン CAE夏合宿 2024  (実行委員長：高木理事) 

開催日 

 2024年 8月 30日～9月 1日 

開催場所 

 三浦市三崎水産物地方卸売市場 7階小会議室 

概要 

 オープン CAEに関する開発・勉強合宿 ※詳細な内容については学会ホームページ参照 

参加者 

 現地 3名 

 

2.2.1.4 オープン CAE講習会 (実行委員長：酒井理事) 

開催日 

 2025年 3月 15日 

開催場所 

 富山県立大学 射水キャンパス & Zoom オンラインハイブリッド開催 

概要 

 講習会 (OpenFOAMカスタマイズの始め方) ※詳細な内容については学会ホームページ参照 

参加者 

 18名 

 

2.2.2 委員会活動 

2.2.2.1 学術研究委員会 (委員長：大島理事)  

 V&V小委員会、モデルベースデザイン小委員会、HPC小委員会の 3小委員会体制で活動を継続し

た。 

2.2.2.1.1 V&V小委員会 (委員長：出川理事) 

 V&Vの活動推進の一環として、これまでの円柱周りの流れや気液二相流に関する情報公開に加え、

新たに V&Vに関する活動を検討し、実施に向けて情報の整理や調整を進めた。 

2.2.2.1.2 モデルベースデザイン小委員会 (委員長：西理事) 

 OpenModelica及びModelicaの利用推進活動として、総会付帯講習会において「OpenModelica初

級」、オープン CAEシンポジウム 2024トレーニングにおいて「Modelicaによるマルチドメイン（電

気・磁気・機械・熱）シミュレーション基礎」を実施した。また、2025年 3月には小委員会主催ハン

ズオンセミナ「モデル化の理論基礎と OpenModelicaを用いたモデル作成」を開催した。研究活動の

成果報告の場として、オープン CAEシンポジウム 2024において「粒子・OpenModelica」セッショ

ンが設定された。 

2.2.2.1.3 HPC小委員会 (委員長：大島理事) 

 スーパーコンピュータシステム上でのオープン CAEソフトウェア利用に関する情報の共有や提供、

オープン CAEソフトウェアの性能評価・性能改善を行うことを目的に活動した。学会として、九州大

学情報基盤研究開発センターのスーパーコンピュータシステム玄界の利用を申請し、協力者から提案
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された課題を実行した。当年度は「指示文ベースによる OpenFOAMの GPU対応」に関する課題を採

択・実施した。 

 

2.2.2.2 広報・コミュニティ委員会 (委員長：森本理事) 

 広報活動の一環として、会員向けのニュースレターを配信した。賛助会員向けの活動として、対面

開催となったシンポジウムでのチラシ配布・会員紹介・広告動画放送などを実施した。 

 勉強会後援規定に基づき、後援勉強会の申請を審議し、承認および更新を行った。YouTubeに後援

勉強会の動画をアップロードし、勉強会を通じてオープン CAEのコミュニティを知ってもらうための

情報媒体を拡大した。X（旧 Twitter）を通して、各種情報発信を行い、オープン CAE学会の活動を

周知するための活動を行った。 

 会員同士の交流の媒体として、新たに学会誌を発行した。 

 

2.2.2.3 Web編集委員会 (委員長：高木理事) 

 各担当理事による情報発信を積極的に進めることとし、情報を集積して学会活動の一般への広報を

促進した。WordPressを利用して新規Webコンテンツを随時更新し、会員が学会が発信する情報を速

やかに入手できるように運営した。 

 

2.2.2.4 出版・編集委員会 (委員長：西理事) 

 論文集、技術報告の募集を行った。1件の論文集への投稿があった。 

 

2.2.2.5 国際化推進委員会 (委員長：中川会長) 

 学会ウェブサイトの英語での学会紹介ページを更新した。本学会の活動に関する OpenFOAM Wiki 

の記事を更新した。 

 

2.2.2.6 講習会委員会 (委員長：酒井理事) 

 総会付帯講習 6コマとシンポジウムでの付帯講習 9コマを実施した。いずれも収支は黒字であり、

盛況であった。2025年 3月 15日に春季講習会として、「OpenFOAMカスタマイズの始め方」をハ

イブリッド開催した。 

 熱流体と固体分野については引き続き日本機械学会認定講習会としての認定を受けた。 

 日本機械学会計算力学技術者資格認定事業の協賛団体となった。本学会イベント参加により業務継

続証明書に代わるポイントの取得が可能となった。 

 

2.2.2.7 資料翻訳委員会 (委員長：小山) 

 ParaView Documentationの和訳と、それを公開するためのシステムを運用した。ParaView開発

元の更新に対応して和訳の更新を実施した。OpenCFD社版の OpenFOAMユーザーガイドの和訳に

向けた検討を進めた。 

 

2.2.2.8 表彰委員会 (委員長：福江理事) 

 2024年度の田辺賞受賞者を選考し、オープンＣＡＥ勉強会＠関西様に決定した。オープン CAEシ

ンポジウム 2024における優秀学生講演賞受賞者を松原詩乃氏 （富山県立大学)に決定した。これらの

受賞者をオープン CAEシンポジウム 2024において表彰した。学会ウェブサイトで表彰情報を公開し

た。 

 

2.2.2.9 情報セキュリティ委員会 (委員長：川畑理事) 
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 情報セキュリティポリシーおよび情報セキュリティガイドラインの作成、改定を行った。理事、事

務局を対象にセキュリティ教育を実施した。 

 

2.3 収益事業 

2.3.1 講師派遣事業 

 収益事業としての講師派遣はなかった。 

 

2.4 理事会 

2.4.1 第 1回理事会 

開催場所  オンライン 

開催日時  2024年 4月 20日 13時 00分～17時 00分 

議案等 決議事項 第 1号議案 「行動規範等について」 

 協議事項 ① 旅費規程について 

   ② 総会について 

   ③ オープン CAEシンポジウム 2024について 

   ④ オープン CAEサマースクール 2024代替イベントについて 

 報告事項 ① 講習会委員会の活動について 

   ② 広報・コミュニティ委員会の活動について 

   ③ 情報セキュリティ委員会の活動について 

   ④ Web編集委員会の活動について 

   ⑤ 出版編集委員会の活動について 

   ⑥ 国際化推進委員会の活動について 

   ⑦ 資料翻訳委員会の活動について 

   ⑧ モデルベースデザイン小委員会の活動について 

   ⑨ V&V小委員会の活動について 

   ⑩ HPC小委員会の活動について 

   ⑪ 表彰委員会の活動について 

   ⑫ ウェブサイト運営関係 

 

会議の概要 

（決議事項） 

第 1号議案   「行動規範について」 

 本議案は、本会の行動規範案の承認を求めるものである。提案された案について、出席理事全員一

致で可決した。 

 

（協議事項） 

1 宿泊料金の高騰等に対応するため、旅費規程の改訂について協議した。検討すべき点を整理し、改

訂案を作成することとした。 

2 2024年 6月 22日に開催する総会、付帯講習会、および、懇親会の実施方法について協議した．配

信方法は従来と同様とすることを決定した。 

3 オープン CAEシンポジウム 2024の準備状況が報告され、開催日程と場所について協議した。 
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4 サマースクールの代替行事について協議した。従来の形式に代わり、開発合宿形式のサマースクー

ルを開催することが認められた。 

 

（報告事項） 

1 講習会委員会から、春の講習会について報告された。総会付帯講習会について意見交換した。日本

機械学会認定講習の更新が報告された。 

2 広報・コミュニティ委員会から、SNS と YouTube の利用状況、ディスカッションボードの運営状

況、賛助会員への連絡状況について報告された。 

3 情報セキュリティ委員会から、IPAによるセキュリティ情報の確認と対応が依頼された。 

4 Web編集委員会から、活動状況が報告された。 

5 出版、編集委員会から、技術報告論文の採択と公開が報告された。書籍の販売状況が報告された。 

6 国際化推進委員会の活動状況が報告された。 

7 資料翻訳委員会から、委員の退任が報告された。 

8 モデルベースデザイン小委員会の活動状況が報告された。 

9 V&V小委員会から、OpenFOAMの V&V活動に関する進捗状況が報告された。 

10 HPC小委員会から、3月 20日に開催した「OpenFOAM GPUワークショップ 2024」について報

告された。 

11 表彰委員会の活動状況が報告された。 

12 学会ウェブサイトの運営状況が報告された。 

 

 

2.4.2 第 2回理事会 

開催場所  オンライン 

開催日時  2024年 5月 25日 13時 00分～17時 00分 

議案等 決議事項 第 1号議案 「旅費規程について」 

 協議事項 ① 旅費規程について 

   ② 総会について 

   ③ オープン CAEシンポジウム 2024について 

 報告事項 ① 講習会委員会の活動について 

   ② オープン CAE夏合宿 2024について 

③ 広報・コミュニティ委員会の活動について 

   ④ 情報セキュリティ委員会の活動について 

   ⑤ Web編集委員会の活動について 

   ⑥ 出版編集委員会の活動について 

   ⑦ 国際化推進委員会の活動について 

   ⑧ 資料翻訳委員会の活動について 

   ⑨ 学術研究委員会の活動について 

   ⑩ モデルベースデザイン小委員会の活動について 

   ⑪ V&V小委員会の活動について 

   ⑫ HPC小委員会の活動について 

   ⑬ 表彰委員会の活動について 

   ⑭ ウェブサイト運営関係 

 

会議の概要 

（決議事項） 
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第 1号議案  「旅費規程について」 

 本議案は、旅費規程を改訂するものである。改訂案が示され、出席理事全員一致で可決した。 

 

（協議事項） 

1 行動規範の公開に向けた作業状況が報告された。今後の議論が必要な点について議論された。 

2 総会の準備状況が報告された。懇親会について、従来の開催方法では費用が大幅に増えることにな

るため、近隣飲食店での開催に変更することを決定した。 

3 オープン CAEシンポジウム 2024の準備状況が報告された。11月 7日(木)から 9日(土)に、九大伊

都キャンパス椎木講堂で開催することが了承された。 

 

（報告事項） 

1 講習会委員会から、総会付帯講習会の開催について報告された。 

2 オープン CAE夏合宿 2024の準備状況が報告された。 

3 広報・コミュニティ委員会から、SNS と YouTube の利用状況、ディスカッションボードの運営状

況、賛助会員への連絡状況について報告された。 

4 情報セキュリティ委員会から、IPAによるセキュリティ情報の確認と対応が依頼された。 

5 Web編集委員会から、活動状況が報告された。 

6 出版、編集委員会から、活動状況が報告された。書籍の販売状況が報告された。 

7 国際化推進委員会から、学会ウェブサイトへ英語版の紹介ページを設置したことが報告された。 

8 資料翻訳委員会から、活動状況が報告された。 

9 学術研究委員会から、新たな委員会の必要性について確認され、追加はないことが確認された。 

10 モデルベースデザイン小委員会の活動状況が報告された。 

11 V&V小委員会の進捗状況が報告された。 

12 HPC小委員会の活動状況が報告された。OpenFOAM以外のオープン CAEソフトウェアについ

て、スパコン環境での整備や評価を実施することの必要性について意見を交換した。 

13 表彰委員会の活動状況が報告された。 

14 学会ウェブサイトの運営状況が報告された。 

 

 

2.4.3 第 3回理事会 

開催方法  電子メールによる表決 

開催期間  2023年 6月 18日～19日 

議案 決議事項 第 1号議案 「2023年度事業報告書」 

   第 2号議案 「2023年度決算報告書」 

   第 3号議案 「2024年度事業計画書」 

   第 4号議案 「2024年度収支予算書」 

   第 5号議案 「2025年度事業計画及び収支予算についての暫定処置」 

 

会議の概要 

（議決結果） 

第 1号議案 「2023年度事業報告書」 

 本議案は、第 15回定時社員総会に提案する第 1号報告 「2023年度事業報告書」 について、理事会

の承認を求めるものである。原案は、第 15回定時社員総会議案書の第 1号報告 「2023年度事業報告

書」 に記載されている。 



11 

 本議案について、理事全員が電子メールで賛成したので、定款第 36条第 2項の規定により原案通り

可決する理事会決議があったものとみなされた。 

 

第 2号議案 「2023年度決算報告書」 

 本議案は、第 15回定時社員総会に提案する第 1号議案 「2023年度決算報告書」 について理事会の

承認を求めるものであり、原案は、第 15回定時社員総会議案書の第 1号議案 「2023年度決算報告

書」 に記載されている。 

 本議案について、理事全員が電子メールで賛成したので、定款第 36条第 2項の規定により原案通り

可決する理事会決議があったものとみなされた。 

 

第 3号議案 「2024年度事業計画書」 

 本議案は、第 15回定時社員総会に提案する第 2号議案 「2024年度事業計画書」 について理事会の

承認を求めるものであり、原案は、第 15回定時社員総会議案書の第 2号議案 「2024年度事業計画

書」 に記載されている。 

 本議案について、理事全員が電子メールで賛成したので、定款第 36条第 2項の規定により原案通り

可決する理事会決議があったものとみなされた。 

 

第 4号議案 「2024年度収支予算書」 

 本議案は、第 15回定時社員総会に提案する第 3号議案 「2024年度収支予算書」について、理事会

の承認を求めるものであり、原案は、第 15回定時社員総会議案書の第 3号議案 「2024年度収支予算

書」 に記載されている。 

 本議案について、理事全員が電子メールで賛成したので、定款第 36条第 2項の規定により原案通り

可決する理事会決議があったものとみなされた。 

 

第 5号議案 「2025年度事業計画及び収支予算についての暫定処置」 

 本議案は、第 15回定時社員総会に提案する第 4号議案 「2025年度事業計画及び収支予算について

の暫定処置」 について理事会の承認を求めるものであり、原案は、第 15回定時社員総会議案書の第 5

号議案「2025年度事業計画及び収支予算についての暫定処置」 に記載されている。 

 本議案について、理事全員が電子メールで賛成したので、定款第 36条第 2項の規定により原案通り

可決する理事会決議があったものとみなされた。 

 

 

2.4.4 第 4回理事会 

開催場所  ルーテル市ヶ谷センター会議室 

開催日時  2024年 6月 22日 18時 00分～18時 10分 

議案等 報告事項 ① オープン CAEシンポジウム 2024について 

   ② 広報・コミュニティ委員会の活動について 

   ③ その他 

会議の概要 

（報告事項） 

1 オープン CAEシンポジウム 2024の準備状況が報告された。運営に関する協力が呼びかけられ

た。 

2 広報・コミュニティ委員会から、SNS と YouTube の利用状況、ディスカッションボードの運営状

況について報告された。 

3 学会イベントの告知方法について情報が共有された。Google One契約の更新が報告された。 
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2.4.5 第 5回理事会 

開催場所  オンライン 

開催日時  2024年 8月 24日 13時 00分～17時 00分 

議案等 協議事項 ① 次回総会について 

   ② アルバイト賃金について 

③ 行動規範等について 

④ ロゴ規定について 

 報告事項 ① 講習会委員会の活動について 

   ② オープン CAE夏合宿 2024について 

   ③ 広報コミュニティ委員会活動について 

④ 情報セキュリティ委員会の活動について 

   ⑤ Web編集委員会の活動について 

   ⑥ 出版、編集委員会の活動について 

   ⑦ 国際化推進委員会の活動について 

   ⑧ 資料翻訳委員会の活動について 

   ⑨ モデルベースデザイン小委員会の活動について 

   ⑩ V&V小委員会の活動について 

   ⑪ HPC小委員会の活動について 

   ⑫ ウェブサイト運営関係 

 

会議の概要 

（協議事項） 

1 田辺賞について、対象者を個人だけではなく、組織も含めることについて協議された。組織も対象

とすることを決定した。2024年度の田辺賞受賞者をオープン CAE勉強会＠関西にすることを決定

した。 

2 6月に開催した総会の内容について振り返り、今後の開催方法や学会運営について協議した。会員

との意見交換でいただいた意見について、今後の対応などを協議した。 

3 オープン CAEシンポジウム 2024の準備状況が報告された。運営方法等に関して協議した。 

4 オープン CAEシンポジウム 2025の開催地について協議した。北関東を第 1候補とすることとし

た。 

 

（報告事項） 

1 講習会委員会から、6月 22日に実施した総会付帯講習について報告された。さらに、シンポジウ

ム 2024でのトレーニングプログラム案が報告された。 

2 オープン CAE夏合宿 2024について、準備状況が報告された。 

3 広報・コミュニティ委員会から、SNS と YouTube の利用状況、ディスカッションボードの運営状

況、賛助会員との連絡状況について報告された。学会誌の創刊に向けて、構想を練ることが報告さ

れた。 

4 情報セキュリティ委員会から、セキュリティ教育の受講が依頼された。 

5 Web編集委員会から、学会ウェブサイトの更新状況が報告された。 

6 出版、編集委員会の活動状況が報告された。書籍の売上状況が報告された。 

7 国際化推進委員会の活動状況が報告された。 

8 資料翻訳委員会の活動状況が報告された。 
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9 モデルベースデザイン小委員会の活動状況が報告された。 

10 V&V小委員会から、活動状況が報告された。 

11 HPC小委員会から、九州大学スーパーコンピュータ玄界の活用状況について報告された。無料試

用期間であり、利用希望が呼びかけられた。 

12 ウェブサイト運営に関する状況が報告された。メールトラブルの解消、ウェブサイトのソフトウェ

アアップデート完了などが報告された。 

 

 

2.4.6 第 6回理事会 

開催場所  オンライン 

開催日時  2024年 10月 5日 13時 00分～17時 00分 

議案等 協議事項 ① 次回総会について 

   ②オープン CAEシンポジウム 2024について 

   ③オープン CAEシンポジウム 2025について 

報告事項 ① 講習会委員会の活動について 

   ② オープン CAE夏合宿 2024について 

   ③ 広報・コミュニティ委員会の活動について 

   ④ 情報セキュリティ委員会の活動について 

   ⑤ Web編集委員会の活動について 

   ⑥ 出版編集委員会の活動について 

   ⑦ 国際化推進委員会の活動について 

   ⑧ 資料翻訳委員会の活動について 

   ⑨ モデルベースデザイン小委員会の活動について 

   ⑩ V&V小委員会の活動について 

   ⑪ HPC小委員会の活動について 

   ⑫ 表彰委員会の活動について 

   ⑬ ウェブサイト運営関係 

   ⑭ その他 

 

会議の概要 

（協議事項） 

1. 2025年 6月に開催予定の総会について、例年利用しているルーテル市ヶ谷が確保できなかったた

め、会場を横浜国立大学に変更することとした。 

2. オープン CAEシンポジウム 2024の準備状況が報告された。暫定プログラムが提示され、運営等

について協議された。 

3. オープン CAEシンポジウム 2025の会場候補が挙げられ、意見を交換した。2026年については、

石川（金沢）を候補地として検討することとした。 

 

（報告事項） 

1. 講習会委員会から、シンポジウムでのトレーニング準備状況が報告された。さらに、3月講習会に

ついての意見を交換した。 

2. オープン CAE夏合宿 2024の開催結果が報告された。 

3. 広報・コミュニティ委員会から、SNS と YouTube の利用状況、ディスカッションボードの運営状

況、賛助会員との連絡状況について報告された。さらに、学会誌の検討状況が報告された。 

4. 情報セキュリティ委員会から、情報セキュリティ教育の未受講者に、早期の受講が依頼された。 
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5. Web編集委員会から、ウェブサイトでの PR内容が募集された。 

6. 出版、編集委員会から、書籍の売り上げ状況が報告された。 

7. 国際化推進委員会から、活動状況が報告された。 

8. 資料翻訳委員会から、活動状況が報告された。 

9. モデルベースデザイン小委員会から、活動状況が報告された。 

10. V&V小委員会から、活動状況が報告された。 

11. HPC小委員会から、活動状況が報告された。 

12. 表彰委員会から、表彰の準備状況が報告された。 

13. ウェブサイト運営状況について報告された。非営利組織向けサービスについての対応状況が報告さ

れた。 

14. 9月 14日に開催された技術士会近畿本部機械システム部会において、オープン CAE学会での取組

みを紹介したことが報告された。 

 

 

2.4.7 第 7回理事会 

開催場所  九州大学伊都キャンパス椎木講堂ミーティングルーム１ 

開催日時  2024年 11月 9日 12時 00分～12時 30分 

議案等 協議事項 ① オープン CAEシンポジウム 2025について 

 報告事項 ① オープン CAEシンポジウム 2024について 

   ②  講習会委員会の活動について 

   ③ オープン CAEサマースクール 2025について 

   ④ 広報・コミュニティ委員会の活動について 

   ⑤ 情報セキュリティ委員会の活動について 

   ⑥ 出版編集委員会の活動について 

   ⑦ HPC小委員会の活動について 

   ⑧ 表彰委員会の活動について 

   ⑨ ウェブサイト運営関係 

   ⑩ その他 

 

会議の概要 

（協議事項） 

1 オープン CAEシンポジウム 2025の開催地が北関東であることを、開催中のシンポジウム 2024で

アナウンスすることとした。会場および開催時期については継続して検討し、次回理事会で決定す

る。 

 

（報告事項） 

1 オープン CAEシンポジウム 2024の実施状況が報告された。 

2 春の講習会の検討状況が報告され、講習案の提案が依頼された。日本機械学会計算力学技術者認定

事業への協賛が決定したことが報告された。 

3 オープン CAEサマースクール 2025の検討状況が報告された。OpenFOAM初級編を完成で実施す

る計画である。 

4 広報・コミュニティ委員会から、SNS と YouTube の利用状況、ディスカッションボードの運営状

況、賛助会員との連絡状況について報告された。さらに、学会誌の検討状況が報告された。 

5 情報セキュリティ委員会から、情報セキュリティ教育未受講者への早期受講が依頼された。 



15 

6 出版、編集委員会から、論文および技術報告の募集をシンポジウム講演会でアナウンスすることが

報告された。 

7 HPC小委員会の活動状況が報告された。 

8 表彰委員会から、表彰の準備状況が報告された。 

9 メール配信でのトラブルについて報告された。複数の要因が存在し、それぞれに対して対応を実施

した。 

10 会員の入会状況、会員向けサービス、学会名義使用等について報告された。 

 

 

2.4.8 第 8回理事会 

開催場所  オンライン 

開催日時  2025年 1月 25日 13時 00分～17時 30分 

議案等 協議事項 ① オープン CAEシンポジウム 2025について 

   ② 次回総会について 

   ③ 次年度理事会構成について 

   ④ 次年度代表理事について 

   ⑤ 次年度事務局業務について 

 報告事項 ① 講習会委員会の活動について 

   ② オープン CAEサマースクール 2025について 

   ③ 広報・コミュニティ委員会の活動について 

   ④ 情報セキュリティ委員会の活動について 

   ⑤ Web編集委員会の活動について 

   ⑥ 出版編集委員会の活動について 

   ⑦ モデルベースデザイン小委員会の活動について 

   ⑧ HPC小委員会の活動について 

   ⑨ 表彰委員会の活動について 

   ⑩ ウェブサイト運営関係 

 

会議の概要 

（協議事項） 

1 オープン CAEシンポジウム 2025の準備状況が報告された。足利もしくは太田を候補とし、下見

の後に決定する予定である。 

2 次回総会の会場は横浜国立大学 海洋棟講義室とし、会場の確保が確実な 6月 14日を開催日とする

ことを決定した。 

3 次年度理事及び監事について、今年度のメンバーが引き続き担当することを確認した。さらに新た

な候補が提示され、候補者に打診することとした。 

4 次年度の代表理事について、前回と同様にオンラインでの事前投票によって候補者⑤を決定する

こととした。 

5 次年度の事務局業務について、今年度と同様に中山氏へ委託することが承認された。 

 

（報告事項） 

1 講習会委員会から、3月に開催する春講習会の検討状況が報告された。本学会が日本機械学会「計

算力学技術者資格認定事業」の協賛団体になり、「業務継続証明書に代わるポイント」の対象とな

ったこと、および会員から証明書発行依頼があったことが報告された。 

2 オープン CAEサマースクール 2025の準備状況が報告された。 
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3 広報・コミュニティ委員会から、SNS と YouTube の利用状況、ディスカッションボードの運営状

況、賛助会員との連絡状況について報告された。学会誌創刊に向けた取組みが報告され、理事に執

筆が依頼された。 

4 情報セキュリティ委員会から、Microsoft製品の脆弱性情報が共有された。情報セキュリティ教育

未受講者へ早期の受講が依頼された。 

5 Web編集委員会から、新たな掲載内容を提供するよう依頼された。 

6 出版、編集委員会から、シンポジウム実行委員長名義で投稿を呼びかけるメールが配信されてこと

が報告された。発表者から論文についての問合せがあった。書籍の売り上げ状況が報告された。 

7 モデルベースデザイン小委員会から、次回シンポジウム開催会場を使って、勉強会を兼ねたセミナ

を開催する方針であることが報告された。 

8 HPC小委員会から、スパコン・クラウド利用に関する情報整理した内容がシンポジウム講習会に

反映されたことが報告された。 

9 表彰委員会から、田辺賞および学生表彰について報告された。表彰内容が学会ウェブサイトに掲載

済みである。 

10 ウェブサイトの運営状況が報告された。 

 

 

2.4.9 第 9回理事会 

開催場所  オンライン 

開催日時  2025年 3月 29日 13時 00分～17時 30分 

議案等 協議事項 ① 次回総会について 

   ② 次年度理事会構成について 

   ③ 次年度代表理事について 

   ④ オープン CAEシンポジウム 2025について 

 報告事項 ① 講習会委員会の活動について 

   ② オープン CAEサマースクール 2025について 

   ③ 広報・コミュニティ委員会の活動について 

   ④ 情報セキュリティ委員会の活動について 

   ⑤ Web編集委員会の活動について 

   ⑥ 出版編集委員会の活動について 

   ⑦ 国際化推進委員会の活動について 

   ⑧ 資料翻訳委員会の活動について 

   ⑨ モデルベースデザイン小委員会の活動について 

   ⑩ V&V小委員会の活動についての活動について 

   ⑪ HPC小委員会の活動について 

   ⑫ 表彰委員会の活動について 

   ⑬ ウェブサイト運営関係 

 

会議の概要 

（協議事項） 

1 次回総会会場の使用許可が得られたことから、6月 14日(土)に横浜国立大学 海洋棟で開催するこ

とを決定した。懇親会も、大学内で開催することとした。 

2 新理事候補者 1名への打診の結果、辞退されたことが報告された。もう 1名の候補が推薦され、打

診することとした。 
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3 オンラインでの投票結果が報告された。社員総会後の理事会において、代表理事を決定することが

承認された。 

4 オープン CAEシンポジウム 2025の会場を足利商工会議所 友愛会館、開催時期を 12月 11日(木)

から 13日(土)とすることが提案され、承認された。 

 

（報告事項） 

1 講習会委員会から、3月 15日に春季講習会を実施したことが報告された。総会付帯講習会につい

て内容の提案が依頼された。 

2 オープン CAEサマースクール 2025の準備状況が報告された。開催日は 8/29(金)-8/31(日)、開催場

所は近江希望が丘ユースホステルである。機械学会認定講習（熱流体）も実施する。 

3 広報・コミュニティ委員会から、SNS と YouTube の利用状況、ディスカッションボードの運営状

況、賛助会員との連絡状況について報告された。さらに、学会誌創刊号原案が共有され、確認と意

見の報告が依頼された。 

4 情報セキュリティ委員会から、Microsoft製品の脆弱性情報が共有され、確認が依頼された。 

5 Web編集委員会から、ウェブサイトの更新予定が報告された。 

6 出版、編集委員会から、論文投稿の受付け情報について報告された。書籍売り上げ状況が報告され

た。 

7 国際化推進委員会から、活動状況が報告された。 

8 資料翻訳委員会から、活動状況が報告された。 

9 モデルベースデザイン小委員会から、3月 28日に開催したハンズオンセミナの実施が報告され

た。 

10 V&V小委員会から、活動状況が報告された。 

11 HPC小委員会から、活動状況が報告された。 

12 表彰委員会から、活動状況が報告された。 

13 ウェブサイト運営状況について報告された。 


